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Дорогие жители Кривошеинского района!
4 ноября в Российской Федерации  отмечается 

День народного единства!
Примите наши искренние 

поздравления с Днем народ-
ного единения! 

Этот государственный 
праздник установлен в России 
в память о событиях 1612 года, 
когда народное ополчение под 
предводительством Минина 
и Пожарского освободило Мо-
скву от интервентов, положив 
начало выхода страны из кри-
зиса междоусобиц и граждан-
ского конфликта.

История России богата при-
мерами, когда именно еди-
нение народа способствовало 
процветанию страны, ее неза-
висимости, сохранению куль-
турно-исторического наследия. 
За прошедшие столетия эта ис-
тина не устарела. Мы сильны, 
если мы едины! 

Главными же условиями соз-
дания нормальной, спокойной 
жизни, достижения во всем 
должного порядка всегда были 

и остаются принципы един-
ства  государства, укрепления 
его мощи и могущества, вера 
каждого человека в успех слав-
ных начинаний, взаимопони-
мание и взаимовыручка.

Мы уверены, что праздник 
послужит осознанию того, что 
Россия одна для всех, и ее буду-
щее зависит от каждого из нас, 
так как и благополучие нашего 
района зависит от общих уси-
лий, от вклада каждого живу-
щего в нем.

Счастья вам, любви и бла-
гополучия! Пусть мир и со-
гласие всегда присутствуют в 
вашей жизни. Всем людям же-
лаем благополучной, достой-
ной жизни.

 С. Тайлашев, глава 
Кривошеинского района,

В.Нестеров,
председатель Думы 

Кривошеинского района                   

Для Анны Викторовны 
Шамиловой, техника-
осеменатора СПК «Кри-

вошеинский» нынешний год 
стал особенным, богатым на 
награды. Во-первых, она была 
признана лучшей  в своей 
профессии, и  на прошедшей 
ярмарке-выставке «Золотая 
осень» заместитель губерна-
тора А.Ф. Кнорр, курирующий 
сельское хозяйство, вручил 
ей  диплом  областной адми-
нистрации. Во-вторых, Анна 
Викторовна была удостоена 
еще одной высокой награды – 
Почётной грамоты Министер-
ства сельского хозяйства РФ. 
Эти награды за труд.

В хозяйстве Анна Викторов-
на трудится с начала  двухты-
сячных годов, сменив профес-
сию продавца на профессию  
оператора машинного доения, 
которую освоила на рабочем 
месте. К работе относилась от-
ветственно и добросовестно, 
вникала во все тонкости про-
фессии. И добилась успеха. В 
2010 году она была признана 
лучшим оператором машин-
ного доения области по второй 
климатической зоне. Средний 
надой по её группе коров тог-
да достиг 6300 килограммов 
на голову. Добиться такого ре-
зультата было весьма непросто. 
Только благодаря упорному 

труду и желанию. Три года на-
зад Анна Викторовна сменила 
профессию. Стала отвечать за 
воспроизводство  стада. Работа 
эта весьма скрупулезная и от-
ветственная. От техника-осе-
менатора  во многом зависит  
качество и своевременность  
обновления  поголовья, что на-
прямую влияет на конечный 
итог - продуктивность дойно-
го стада. И в этом деле Анна 
Викторовна добилась успеха. 
Была признана лучшей по про-
фессии. Ну а квинтэссенцией 
её добросовестного отношения 
к работе стала высокая мини-
стерская награда.

Фото В. Воронова.

С Днём народного единства!

Поздравляем победителей!
Ежегодно,  в осеннюю пору, 

подводят  итоги конкурсов, 
которые проводит областная 
детско-юношеская библиоте-
ка. Дети нашего района, прой-
дя первый этап таких конкур-
сов и получив призовые места 
на районном уровне, участву-
ют уже на областном. 

Так, на областной конкурс 
«Цветик- семицветик»  цен-
тральной библиотекой было 
отправлено 17 работ детей 
района в возрасте от 7 до 14 
лет из Кривошеинской, Крас-
ноярской школ, Новокриво-
шеино, Никольска, Петров-
ки. Все работы представлены 
в красивом оформлении, со-
блюдены условия положения 
конкурса. Дети со своими ру-
ководителями постарались 
вложить в каждую работу ча-
стичку души. 

Диплом получил девяти-
летний Артем Миронов (Кри-
вошеино). Со своим руково-

дителем Саюшкиной Л. В. он 
составил из листьев компо-
зицию, назвав ее «Петушок». 
Жаркова Виктория из Крас-
ного Яра со своим руководи-
телем Клепиковой В.А. тоже 
получили диплом и благо-
дарность. Из Новокривоше-
инского реабилитационного  
центра «Радуга» была пред-
ставлена работа Подгорбун-
цевой Виктории «Мишка с 
букетом». Она тоже достойно  
оценена жюри и представлена 
к награде дипломом и благо-
дарностью руководителю Гри-
шановой Н. И. Еще одним ди-
пломом награждена Рехтина 
Марина из Петровски. Ее ра-
бота «Мудрая сова» сделана 
из травы зайцехвост и полу-
чилось очень оригинальной и 
«мягонькой».  А руководитель 
Демченко С. А. эту работу кра-
сиво оформила в рамочку. И  
получилось просто замеча-
тельное творение.

 «Люблю  Россию я»
Подведены итоги конкурса 

«Люблю Россию я!». Это уже 
конкурс творческих литера-
турных работ. В нем тоже уча-
ствовали дети нашего района. 
Ученица 6 класса Краснояр-
ской школы Дубровина Али-
на в  своей возрастной группе 
заняла второе место. А Собо-
лева Татьяна, тоже из Красно-
го Яра, стала дипломантом. 
Мы от души поздравляем по-
бедителей и их руководителя 
Беляйцеву В.И.

  В той же возрастной номи-
нации Лобыня Анастасия из 
Пудовской школы тоже полу-
чила диплом участника. По-
здравляем её и руководителя 
Шестко Е.А. Все участники 
представляли свои работы в 
поэтическом жанре. Молод-
цы, что достойно представи-
ли наш район на областном 
уровне. Спасибо участникам 
и их руководителям.

Галина Грищенко.

Культурная жизнь

Указом Президента Российской Федерации № 531 от 
22 октября 2015 года судьёй Кривошеинского район-

ного суда назначен Дутов Олег Александрович. 2 ноября 
заместитель начальника Управления Судебного депар-
тамента в Томской области С.Н. Горбунов и председа-
тель судебного состава Томского областного суда А.В. 
Емашов представили его коллективу.  Впрочем, в осо-
бом представлении Олег Александрович не нуждается: 
он здесь вырос, окончил Кривошеинскую среднюю шко-
лу. Получив юридическое образование, много лет про-
работал в прокуратуре Молчановского района. 

В начале недели, облачившись в мантию судьи, О.А. 
Дутов произнёс краткую и ёмкую клятву: «Торжествен-
но клянусь честно и добросовестно исполнять свои обя-
занности, осуществлять правосудие, подчиняясь только 
закону, быть беспристрастным и справедливым, как ве-
лят мне долг судьи и моя совесть». С напутственными 
словами и теплыми пожеланиями коллег судья Криво-
шеинского районного суда Дутов Олег Александрович 
приступил  к исполнению обязанностей.

У. Литвинова. 

Добилась успеха

Представление

Новый судья приведён к присяге
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Берегите своих детей
Эта тема сегодня актуальна во всем мире. 20 ноября установлен 
Всемирный день ребенка. 

Мне так жаль несчастную 
мать, хоть в трагедии в 
немалой степени есть 

ее вина. Выросла ее дочка, не-
когда примерная ученица, хоро-
шая подружка и послушный ре-
бенок. Выросла самостоятельно, 
потому что мать, занятая вечно 
устройством личной жизни, со-
всем не обращала на нее внима-
ния. Заботилась она  лишь о ее 
материальном обеспечении. По-
говорить по душам,  спросить о 
сокровенном, побывать в школе 
– это было не для нее. Создала та 
женщина  себе состояние. А вот 
девушка… Она пристрастилась к 
наркотикам. На иглу ее посадил  
любимый парень. Раз попробова-
ла, другой… Весело от   дурмана, 
нет никаких проблем. Вот тогда 
– то мама всполошилась. Отдала 
не одну тысячу  за лечение  Даши  
в больнице, реабилитационном 
центре  от наркоты. Да только не-
долго после каждого курса лече-
ния  она держалась. Снова и снова 
принималась за наркотики. Па-
рень ее  погиб. На его месте   ока-
зался такой же. И покатилось… 
Так и не дождалась Дашина мать 
внуков. Их скорее всего и не будет 
у нее, так как Даша больна. Риск  
большой. Часто плачет  мать, об-
ращаясь в неизвестность: «За что 
мне такое испытание?» За невни-
мание, безразличие к собственно-
му ребенку, с самого  его раннего 
детства.

Что случилось с вами, взрос-
лые? Почему  ваши дети вам не 
нужны? 

Просит перед иконой Богоро-
дицы   молодая женщина про-
щения за то, что   не уследила за 
сыном, потому и потеряла его. А 
еще за то, что так мало любила его 
и совсем не заботилась. От всего 
этого он был так одинок. Погиб 
совсем мальчонка, нюхнувший  
газа. Хоронили его всем селом. 
Убивалась несчастная мать. Да 
только ничего не вернуть теперь. 
И остался ей  на земле большой 
упрек за ее пьяный образ жиз-

ни. Ведь именно из - за пьянки 
она так мало любила своего сы-
ночка. Некогда было.  И вот  при-
шла такая жестокая расплата, на-
казание.

На днях в  больницу привез-
ли двоих малолетних детей че-
тырехмесячного  возраста и по-
лутора лет.  Их молодая мать и 
пожилой отец  систематически 
пьют. И недавно они были в та-
ком состоянии…Нельзя было  с 
ними оставлять  малышей. По-
том, протрезвившись, женщина  
доказывала в органах опеки что 
– то, «качала» свои  права. От-
крыли по этому поводу  случай 
и теперь за семьей  установлен 
контроль. Надолго ли  благопо-
лучие поселится в этой семье?  
Одно условие поставили роди-
телям: чтобы не лишиться прав 
на детей, они должны закодиро-
ваться от алкоголизма. 

Мы живем не в городе, в селе, 
где все знают друг о друге. Напе-
речет известны имена пьющих 
родителей и тех, кто  балуется 
другим дурманом.  Борются с 
ними  общественники, люди в 
форме,  педагоги, органы опеки 
и различные комиссии. Только 
мало они поддаются  перевоспи-
танию. Неужели для того, чтобы 
полюбить своего ребенка,  быть 
внимательным, заботливым и 
добрым к нему, надо чтобы с 
ним что – то случилось? Позд-
но тогда.

Трагедия века – употребление 
наркотиков и веществ, содержа-
щих дурман. Есть и в нашем 
районе  нюхачи газа и бензина, 
те, кто употребляет  вещества, 
опасные для жизни, но веселя-
щие.  Какое ж будущее у таких  
подростков? Беседами, разгово-
рами в борьбе с таким большим 
злом навряд ли что  удастся сде-
лать. Хотя они нужны. Главное – 
личный пример, большое вни-
мание к собственным детям и 
их друзьям. Есть   в районе те-
лефон доверия, психиатр,  пред-
ставители различных комиссий 

и органов, которые помогают не-
совершеннолетним справиться с 
их  бедой. Но главным остается 
все же семья.  Предвижу, неко-
торые скажут: «И в приличных 
семьях такое случается». Не спо-
рю. Но не случится беды с ребен-
ком там, где в семье царит об-
становка доверия,  согласия и 
внимания, где  делают все для 
того, чтобы ребенка окружала 
положительная среда. Разве так 
трудно просто выслушать  хму-
рого сегодня сына, спросить у 
дочки, как прошел день. А вы-
ходной  посвятить семье: вместе  
на  работу по хозяйству, вместе   
провести досуг, не у телевизора, 
а за интересным занятием.

Возмущаются иногда взрос-
лые по поводу того,  что под-
ростки сквернословят, хулига-
нят. А не взрослые ли подают 
сами пример? Как это говорит-
ся, «от плохого семени…».

В последнее время  намети-
лась  тенденция к тому, чтобы  
родителей не лишать родитель-
ских прав, а перевоспитывать. 
Пусть сами воспитывают ребя-
тишек, которые очень тяжело 
после детдомов, приютов  адап-
тируются в  жизни. Об  этом го-
ворилось  даже на президент-
ском уровне. Видно, слишком 
много стало социальных си-
рот, для которых уже не хвата-
ет мест в  казенных учреждени-
ях, и больше толку от семейного 
воспитания. Оно и правильно.

Дошло бы это до всех роди-
телей, которые просто обяза-
ны  выполнять свой долг перед 
детьми.  Они же дали им жизнь. 
Они в ответе за их судьбу. В ко-
нечном счете,  от воспитания  
зависит старость самих родите-
лей. Она  будет спокойной у тех, 
кто сделал для этого все, иногда 
жертвуя собой. 

Нет на свете ничего дороже 
ребенка, маленького или взрос-
лого. Так встаньте же, взрослые, 
на его защиту.

Светлана Мосина. 

Заметки журналиста

Поддержка музеям

На днях состоялось очеред-
ное заседание  президиу-

ма районного совета ветеранов. 
На нем рассмотрен ряд органи-
зационных, итоговых вопросов, 
а также были  приятные момен-
ты: награждения лучших вете-
ранов.

Было сообщено присутствую-
щим о том, что  три школьных 
музея получили за свой труд 
Почетные грамоты областно-

го  совета ветеранов и денеж-
ную поддержку. Так,  Криво-
шеинский музей имени Героя 
Советского Союза  Ф. Зинчен-
ко получил помощь в 4 тыся-
чи рублей (руководитель В. Т. 
Лобыня). Володинский  эколо-
го – краеведческий (руководи-
тель Н. Н. Калинина)  на свое 
развитие получил  2700 рублей, 
а Иштанский (А. Я. Селезнев) – 
полторы тысячи рублей.

В президиуме районного совета ветеранов

Грамота, цветы, подарок

Много лет руководит рай-
онным советом ветеранов  

инициативный и творческий че-
ловек Нина Алексеевна Каричева.  
Неоднократно ее труд отмечали 
как на районном, так и областном 
уровнях. На областной  отчетно 
– выборной  конференции, кото-
рая состоялась в Томске на днях, 

губернатор области С. А. Жвач-
кин вручил нашему активисту 
и вожаку районного ветеранско-
го  движения Почетную грамоту 
областной  администрации, цве-
ты и подарок. Сделано это было 
под бурные аплодисменты при-
сутствующих. Также сделано и 
фото на память.

Лучшие подворья

На заседании президиу-
ма также  огласили  ито-

ги   смотра ветеранских  подво-
рий  в 2015  году. Первое место 
присуждено ветеранскому под-
ворью  Сергея Александрови-
ча  Тайлашева из Никольска. 
Хозяин держит  9 голов  КРС, 
два коня, две свиньи, у него 20 
соток огорода. Свою продук-
цию  он  реализует населению  
района. Второе место  завоева-
ло  ветеранское подворье  Раисы 
Васильевны  Гороховой из Пе-
тровки. В ее хозяйстве 4 коро-
вы,  17 голов молодняка, 9 голов 
свиней, 5 овец, 11 кур. Хозяй-

ка обрабатывает  30 соток ого-
рода. Третье место присудили 
подворью  Владимира  Алексан-
дровича Князюка из Пудовки. 
В его хозяйстве две коровы, две 
свиньи, 15 штук птицы. Имеет-
ся огород  16 соток.

Отмечена хорошая работа хо-
зяев В. И.  Анисеня  из Пудов-
ки,  М. И.  Мелкишева из Жуко-
ва, Н. Д. Козлова   из Белостока, 
А. И. Зуевой из  Петровки, В. В. 
Хлызовой из Елизарьева, Н. А. 
Ячменева из Иштана  и М. П.  
Процкой из Малиновки.

Вот вам и пожилые люди! 
Сами себя кормят  и других.

Почетными грамотами - лучших

На заседании президиума  
Почетную грамоту  Все-

российской общественной вете-
ранской организации вручили  
Раисе Михайловне Ивановой, 
которая много лет отдала рабо-
те на общественном поприще 
и сыскала уважение земляков.  
А Почетную грамоту  районно-

го совета ветеранов – Идее Фе-
доровне Власовой. Она   долгие 
годы   была президентом клу-
ба «Надежда» и проявляет боль-
шую активность в ветеранском 
движении. 

Поздравляем!

С. Алексеева.  

И мы в списке лучших
В Томске состоялась област-

ная отчетно – выборная 
конференция  ветеранской 

организации. На нее прибыло бо-
лее ста делегатов из разных райо-
нов области и города. Пригласи-
ли и глав  райадминистраций. 
Открыли  большое ветеранское 
собрание  фильмом  «Пятилетка 
добра и достижений», просмо-
трев который, можно было убе-
диться в том, что за пятилетку  
в  области сделано много, в том 
числе и в ветеранской организа-
ции: прошли различные смотры, 
конкурсы, встречи, митинги, ак-
ции. С  приветственным словом  
выступил губернатор области 
С.А. Жвачкин. Он  поблагода-
рил ветеранов за  отличную ра-
боту на общественном поприще. 
А затем слово взял председатель 
областного совета  Н.В. Кобелев. 
Он отметил, что ветераны мно-
го внимания уделили 70 – лет-
нему юбилею Томской области, 
выполнению программ патри-
отического воспитания. Прово-
дилось обследование жилищ-

ных условий участников войны,  
вдов фронтовиков, тружеников 
тыла, одиноко проживающих 
пенсионеров. На постоянном 
контроле находятся  выполне-
ние мероприятий оргкомитета 
«Победа», программ  «Старшее 
поколение», «Ветеран»,  «Забота» 
и других. Все это  активизиро-
вало  деятельность советов вете-
ранов всех уровней на решение  
главных проблем жизни ветера-
нов – «дойти до каждого» и «ве-
теранам  глубинки -  народное 
внимание  и заботу».

Остановился докладчик на  
проблемных вопросах: росте 
цен, проблемах медицины, вер-
нее, некачественного медобслу-
живания, что вылилось  в об-
щероссийскую  дискуссию  на 
уровне Президента. Областному  
совету   так и не удалось добить-
ся  принятия закона  о детях во-
йны, не решен вопрос  индекса-
ции  льгот на проезд, принятый  
еще 10 лет назад. 

Все выступающие   делегаты  
обозначили свои проблемы.

Конференция  признала рабо-
ту  областного совета  ветеранов  
за отчетный период хорошей 
и постановила: сосредоточить  
усилия  на решении неотложных  
проблем, улучшение социально 
– экономических условий жиз-
ни  старшего поколения. 

Областному совету предложе-
но  оказывать практическую по-
мощь  советам  ветеранов райо-
нов по планированию работы, 
обмену опытом, укреплению 
единства, а также постоянно ра-
ботать по созданию  ветеран-
ских организаций, клубов по 
интересам,  социальных комнат.

Председателем областного 
совета ветеранов вновь избран  
Н.В. Кобелев.

На данном мероприятии  из-
брали новый  состав областно-
го совета, в который вошли  69 
человек. Избрали также коми-
тет ветеранов  войны и военной 
службы в составе  31 человека.  
Возглавил его  П.Ю. Дубровин.

Нина Каричева.

«Я в Россию влюблен»
В прошедшую субботу в ДНТ 

«Авангард» прошел област-
ной конкурс исполнителей на-
родной песни «Я в Россию влю-
блен», в котором участвовали 
и самодеятельные артисты  из 
нашего района. В младшей воз-
растной группе солировала  
Анастасия Булахова, которая в 
трудной  и упорной борьбе до-
билась  Диплома за участие. 
Дуэт Насти Булаховой  и Ксе-
нии  Власовой получил  Ди-
плом лауреата 11 степени (ру-
ководитель Л. Волкова). Также 
Дипломом  лауреата 11 степе-
ни удостоен  вокальный  квар-
тет из Петровки «Зазнобушки» 
(руководитель  Галина Нагина).

В этом году порадовали  и 
исполнители  на народных ин-
струментах. Так,  Диплом  лау-
реата 1 степени получил юный 
балалаечник  из Володино  Ни-
кита Князев (руководитель В. 
Майер). Дуэт балалаечников 
Александра Последова и Ни-
киты Князева  тоже оценен Ди-
пломом лауреата 1 степени. 

Ансамбль  народных инстру-
ментов «Экспромт» (руководи-
тель В. Майер) стал лауреатом 
1 степени. Казачий ансамбль 
«Братина» (руководитель В. 
Сутко, Л. Альбах) также   полу-
чил  Диплом лауреата  1 степе-
ни.

Жюри особо оценило  арти-
стов из нашего района, отметив 
их профессионализм, сценич-
ную культуру, красивые костю-
мы и стабильность выступле-
ния.

Участие в подобных конкур-
сах позволяет артистам отта-
чивать свое мастерство, повы-
шать качество, что позволяет 
потом участвовать на более вы-
соком уровне. А еще позволяет 
участвовать в мастер – классах, 
где можно поучиться у других 
и себя показать.

Остается  желать, чтобы сель-
ские  залы клубов  были полны, 
когда выступают  земляки, ведь 
последние так для этого стара-
лись!

Олег Панов.
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«Музыка осени»
Так назвали  районный конкурс чтецов, 

который прошел в  районной библио-
теке. Он собрал более  ста чтецов из раз-
ных населенных пунктов. Большое число 
участников приехало из Пудовки, Николь-
ска. Видеоматериал прислали красноярцы. 
Во всех этих школах есть свои «звезды», 
постоянные  участники конкурсов. Сорев-
нование проходило в нескольких возраст-
ных группах и показало, что чтецы  хорошо 
подготовлены, в чем  большая заслуга их 
учителей и родителей. Открыла  конкурс 
дошкольница  из райцентра Карина   Дол-
гих. А потом  соревновались первоклассни-
ки.  Диплом 1 степени получили  Ярослава 
Сайнакова  и Артем Шеин. Второе место  у 
Захара  Кляна, третье - у Димы Шика, Са-
велия Левко и Ксении Божничиной. Среди 
второклассников дипломы 1 степени полу-
чили  Тимофей  Хатьков, Соня  Максимова. 
Второе место заняли  Роман Михня, Даша  
Дубровская,  Даша Силицкая, третье -  Бо-
рислав  Китченко.

Самой многочисленной была группа тре-
тьеклассников. В их выступлениях чув-
ствовались уверенность, опыт, так как они 
не раз уже участвовали в конкурсах. Ди-
плом 1 степени  заслужили Вера Егорова,   
Ира Кузина, Снежана  Горохова и Лиза Тер-

ских. На втором месте – Егор Караваев, Ксе-
ния  Герасимова, Александр  Лютько,  Вика 
Иванова.  На третьем -  Вика  Вахтарева,  Ва-
дим Кривошеин. Среди учеников 4 классов 
первое место присуждено  Нине Голубевой, 
Вячеславу Целярицкому, Лизе  Федореевой, 
Насте Пестеревой. На втором -  Степан  Са-
вицкий, на третьем -  Настя  Сайнакова  и 
Егор Пильчук. Гран – при получил  Ярос-
лав Журов.

Старшеклассников в конкурсе участво-
вало меньше. Диплом 1 степени  заслужи-
ли  Стас Досужев, Катя  Канаева,  Вероника  
Королева и  Соня Сутко. На втором месте  
Инга Досужева и Галина  Ядревская. На 
третьем -  Егор Обрывков,  Марина Михня  
и Лена Волкова. В отдельной номинации 
участвовали ребята   театральной студии  
школы искусств. Лучшими  были  Алина 
Гузеева, Дина Дьячкова,  Вероника Андри-
янова. На втором месте – Милана Ткачева 
и Анжелика  Буторина. На третьем -  Женя  
Дьячкова, Ангелина  Козлова, Вероника  
Шумская.

Все остальные участники получили  сер-
тификаты.

Впереди новый  конкурс – рождествен-
ские  чтения, который пройдет в два  этапа.

Ирина Орехова.       

Юридическая помощь - 
бесплатно

20 ноября в России является Все-
российским Днем правовой помо-
щи детям. Во всех субъектах Рос-
сийской Федерации организуются 
мероприятия, целью которых явля-
ется оказание адресной бесплатной 
юридической помощи детям-инва-
лидам и их родителям, детям-си-
ротам, детям, оставшимся без по-
печения родителей, и их законным 
представителям, лицам, приняв-
шим (или желающим принять) де-
тей на воспитание в семью, семьям  
с детьми, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации - по  вопро-
сам предоставления мер социаль-
ной поддержки, защиты прав и за-
конных интересов детей, а также 
юридическим аспектам  усыновле-
ния, опеки и попечительства.  

На территории Кривошеинско-
го района  будет организовано ока-
зание бесплатной юридической 
помощи  лицам указанных катего-
рий  специалистами опеки и попе-
чительства администрации Криво-
шеинского района, специалистами  

областного государственного казен-
ного учреждения   «Социально-реа-
билитационный центр несовершен-
нолетних Кривошеинского района», 
центра социальной поддержки насе-
ления,  помощником  Уполномочен-
ного по правам ребёнка в Томской 
области.

9  и 10  ноября с 9 до 13 часов юри-
дическую помощь готовы оказать в 
администрации Кривошеинского 
района (с. Кривошеино, ул. Ленина, 
26, кабинет 11). 12 ноября  с 13 до 15 
часов –  помощник Уполномочен-
ного по правам ребёнка в Томской 
области (с. Кривошеино, ул. Комму-
нистическая, 43, здание Кривошеин-
ской средней школы, кабинет 103). 
16 ноября с 13 до 17 часов -  ОГКУ 
«Центр социальной  поддержки на-
селения»  (с. Кривошеино, ул. Лени-
на, 9, кабинет детских пособий). 19 
ноября с 10 до 17 часов  -   ОГКУ «Со-
циально- реабилитационный центр 
несовершеннолетних Кривошеин-
ского района» (с. Новокривошеино, 
ул.  Советская, 1А).

На ощупь
Для подготовки востребованных кадров профобразованию нужен обоснованный заказ

Кого учить в ближайшие годы? Какие специалисты нужны будут 
селу? Как планировать свою деятельность, не имея прогноза по 
формированию кадровой политики? На эти вопросы попытались 
ответить участники «круглого стола», который состоялся в конце 
прошлой недели в рамках Дня департамента профессионального 
образования. В Кривошеинский агропромышленный техникум 
приехали коллеги из Шегарского и Кожевниковского районов, а также 
начальник областного Департамента Л.В.Веснина. 

В начале двухтысяч-
ных годов выпускники 
школ штурмовали фа-
культеты юриспруден-

ции и экономики. С резким 
скачком в техническом про-
грессе на рынке труда потре-
бовались инженеры, которым 
предстоит развивать, модер-
низировать, внедрять иннова-
ционные разработки в разных 
отраслях. Поток абитуриентов 
быстро изменил направление 
в сторону прикладных профес-
сий. Но когда высокотехноло-
гичную продукцию поставят 
на поток, логично возникнет 
острый спрос на специалистов 
среднего звена, которые выхо-
дят из стен техникумов и кол-
леджей. Сегодня в Томской об-
ласти и в сельских районах тем 
более нет структуры, которая 
занималась бы формировани-
ем прогноза в кадровой поли-
тике. Поэтому образовательные 
организации не могут полу-
чить заказ на подготовку кон-
кретных специалистов. И порой 
получается, что работают впу-
стую. Выпускники техникумов 
пополняют ряды безработных 
или устраиваются работать не 
по специальности. 

Два года назад в системе про-
фессионального образования 
Томской области началась по-
литика реорганизации. Из 41 
учреждения профобразования 
осталось 31, при этом количе-
ство мест не изменилось. То 

есть 10 учреждений выпуска-
ли специалистов в никуда, их  
кадры оставались невостребо-
ванными на рынке труда. Что-
бы избежать подобного в буду-
щем, департаменту необходимо 
точно знать, какие отрасли эко-
номики развиваются в каждом 
районе и какие специалисты 
понадобятся через 2-3 года. Это 
можно сделать в прямом диало-
ге с местными властями, с рабо-
тодателями, с центрами заня-
тости населения. 

Министерство образования 
закрывает возможность орга-
низациям профобразования 
проводить курсовую подготов-
ку за свой счет. Если работода-
телю нужны кадры, он должен 

сам оплатить их обучение или 
переподготовку. Руководитель 
СПК «Белосток» П.А. Яврумян 
изъявил готовность профинан-
сировать подготовку ветврачей 
и зоотехников, животноводов, 
механизаторов. Такая схема, 
наверное, гарантирует после-
дующее трудоустройство. А это 
главный показатель эффектив-
ности деятельности организа-
ций профобразования. 

Почему училище в Бакчаре 
не смогли сделать техникумом, 
понизив его статус до учебно-
го центра профессиональных 
квалификаций? В том числе и 
потому, что после окончания 
лишь 21% выпускников нахо-
дили себе работу.  По закону с 

2016 года Департамент не смо-
жет финансировать профессио-
нальное обучение. Выход наш-
ли: Бакчарский центр станет 
филиалом Кривошеинского аг-
ропромышленного техникума и 
тогда придется готовить кадры 
для двух районов. 

Пытаясь нащупать потреб-
ности в специалистах, в Кри-
вошеино пролицензировали 

специальность «Технология про-
изводства и переработки сель-
хозпродукции». Эта профессия 
сегодня входит в российский 
топ-50 – перечень наиболее пер-
спективных специальностей, 
требующих среднего професси-
онального образования. У нас 
ориентируются на переработ-
ку зерна, мяса, молока. Спектр 
«применения» таких специали-
стов теоретически достаточно 
широк. Но будут ли они на вы-
ходе готовы к самостоятельной 
работе? Чтобы студенты нараба-
тывали практические навыки, 
кривошеинские работодатели 
предоставляют им временные 
рабочие места, проводят экс-
курсии, знакомят с современной 

техникой и передовыми техно-
логиями производства. Стараясь 
привлечь свежие силы  в сель-
хозпроизводство, руководители 
предприятий умудряются под-
нимать зарплату. Но при этом, 
по словам Г.Г. Тайникова, произ-
водительность труда не растёт. 
И еще один нонсенс: предпри-
ятия покупают новую технику 
под конкретного человека. То 
же в ООО «Кривошеинский мо-
лочный завод»: для запуска ли-
нии по производству эскимо 
придется специально обучать в 
Новосибирске конкретного че-
ловека – дорогостоящее обору-
дование первому встречному не 
доверишь. В.В Часовщиков се-
годня готов трудоустроить пять 
человек, но подходящих кадров 
нет. Он предложил создать на 
базе предприятия лабораторию 
для работы с молоком, где мог-
ли бы получать представление о 
профессии будущие технологи. 
Идею создания специализиро-
ванных учебных кафедр на дей-
ствующих производствах под-
держали и директор техникума 
Н.Н. Сайнакова, и руководители 
сельхозпредприятий района, на-
прямую заинтересованные в ка-
чественной подготовке кадров. 

Подводя итоги оживленно-
го диалога, участники Дня де-
партамента профессионально-
го образования утвердились во 
мнении, что в районе необхо-
дима структура по формирова-
нию стратегии развития кадро-
вой политики. А если районная 
власть, техникум, работодатели 
объединятся в действующий 
практикоориентированный аг-
ропромышленный кластер, то 
появится возможность войти в 
федеральную программу и при-
влечь инвестиции на подготов-
ку кадров для ведущей отрасли 
районной экономики.

Ульяна Литвинова. 
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Поздравляем!
Дорогую маму, бабушку, прабабушку 
Черневич Лидию Фроловну
 с 90 - летним юбилеем!
В этот день торжественный, счастливый,
Очень много хочется сказать.
Много радости, удачи и везенья
Юбиляру в этот праздник пожелать.
Но, какая же удача без здоровья
И какая радость без родных?
Пожелать хотелось бы с любовью
Дней прекрасных, ярких, золотых!
 Дети, внуки, правнучка.

С днем рождения!
Клян Наталью Николаевну,
Я свяжу тебе жизнь
Из пушистых мохеровых ниток.
Я свяжу тебе жизнь – 
Не солгу ни единой петли.
Я свяжу тебе жизнь,
Где узором по полю молитвы –
Пожелания счастья 
В лучах настоящей любви!
Я свяжу тебе жизнь
Из веселой меланжевой пряжи,
Я свяжу тебе  жизнь 
И потом от души подарю.
Где я нитки беру?
Никому никогда не признаюсь.
Чтоб связать тебе жизнь,
Я тайком распускаю свою…
 Женщина, которая тебя родила.

Дорогую тетю Черневич Лидию Фроловну 
с 90-летним юбилеем.
Желаем радости немало
И чтоб здоровье не хромало,
Чтоб жизнь безоблачной была,
Желаем счастья и тепла.

Племянники Лютько.

С днем рождения!
Клян  Наталью Николаевну.
Хотим сказать тебе спасибо,
Что многому нас научила!
Жизнь пролетает моментально,
А ты живешь, как будто пишешь черновик.
Судить  других  не  призываем , нет.
Есть  Высший Суд, оценивать его забота.
Но  как же  грустно  наблюдать  порой 
Как с  «золотых» людей сползает  позолота.
Поздравляем тебя с днем рождения!
Пожелаем с годами стройнеть,
Но при  этом  лопать  печенье.
И готовить шикарно уметь.
Чтобы все свои навыки в жизни 
Передать могла детям своим,
Показав на реальном примере,
Как правильно нужно жить!
Еще пожелаем удачи,
Машину, любовника, дачу
И дом на халяву в придачу!!!
  Сестры.

Продам 
Срочно квартиру, 500 ты-

сяч рублей, торг, тел. 8-983-
343-0593.

1-комнатную квартиру, 
тел. 8-906-948-8520.

КИА-СИД 2010 г.в. тел. 
8-903-951-8955, 8-913-808-
9556.

Корову, коня. Тел. 8-913-
863-5298.

Говядину, свинину, бара-
нину. Тел.8-923-437-0500.
Куплю 

Контейнер 5-тонник, тел. 
8-903-951-5247.
Услуги.

Грузоперевозки «Газель», 
тел. 8-913-873-3372.

Профлист, полимер от 1550 
рублей и комплектующие, 
цинк от 1330 руб. тел. 8-960-
973-5197, 8(38-251) 2-14-30.

ПИЛОМАТЕРИАЛ В АССОРТИМЕНТЕ. 
ДОСТАВКА. Тел. 8-953-913-4777. 

Кухни, шкафы-купе. 
Тел. 8-952-887-6787, 25-57-05.

реклама

Клуб «Кадриль» при-
глашает людей старшего 
поколения на душевные 
посиделки с чаепитием.

Ждем Вас в ЦКД «Кос-
мос» 8 ноября в 13.00.

Благодарность
Ушел из жизни дорогой 

нам человек Бычкова Раи-
са Кирилловна. Невозможно 
описать словами нашу боль и 
бесконечную благодарность 
всем, кто разделил с нами 
горечь утраты: родным, близ-
ким, друзьям, одноклассни-
кам, коллективу РУО, сосе-
дям и знакомым. Сердечное 
спасибо Вам за поддержку, 
оказанную в эту тяжелую ми-
нуту. Низкий всем поклон.

Семьи 
Бычковых, Поповых.

реклама

реклама

Медицинский центр  ООО «ГлобалМед» 
в с. Кривошеино проводит акцию: «каждая 3 штампован-
ная коронка в подарок», 20% скидка на ремонт съемных про-
тезов, профессиональное отбеливание и гигиена полости рта 
- скидка 40% и 10% скидка пенсионерам и на детскую сто-
матологию.    Скидки действуют в течение месяца. 

 Тел.  8(38251) 2-11-22; 8-913-865-00-77.  

Два пожара за день
29 октября в Красном 

Яре произошло два пожара. 
Один из них обошелся без 
жертв.  Спустя несколько 
часов – в обеденное время – 
произошёл ещё один пожар 
в жилом доме. На кровати 
обнаружен труп мужчины. 
Постельные принадлежно-

сти, на которых лежал чело-
век, сгорели, в доме стены и 
потолок покрылись сажей. 

Всего на территории Кри-
вошеинского района с нача-
ла года зарегистрировано 27 
пожаров, два человека по-
гибли и двое пострадали.

Игорь Старожук.

Домашний очаг –
источник тепла, а не причина пожара

В осенне-зимний период 
печное отопление про-

должает оставаться основ-
ным источником тепла для 
многих сельчан. Именно в 
это время, как показывает 
статистика, домашний очаг 
может стать источником по-
вышенной опасности. При 
наступлении холодов резко 
возрастает количество по-
жаров из-за несоблюдения 
правил пользования систе-
мами печного отопления и 
нарушения правил эксплуа-
тации электроприборов.

Чтобы печь и электрона-
гревательные приборы были 
только источником тепла, а 
не причиной пожара, напо-
минаем несколько простых 
правил.

Нельзя оставлять без при-
смотра топящиеся печи и 
поручать надзор за ними 
малолетним детям. Перед 
началом отопительного се-
зона нужно проверить ис-
правность печи и дымохо-
дов, отремонтировать их, 
заделать трещины, очистить 
от сажи, а также побелить на 
чердаках все дымовые тру-
бы и стены, в которых про-
ходят дымовые каналы. У 
печи должны быть исправ-
ная дверца, заслонки соот-
ветствующих размеров и 
предтопочный металличе-
ский лист, прибитый к де-

ревянному полу, размером 
50х70 см. В зимнее время, 
чтобы не случился пожар от 
перекала отдельных частей, 
печи рекомендуется топить 
2-3 раза в день продолжи-
тельностью не более 1,5 часа. 
Мебель, занавески и другие 
горючие предметы нель-
зя располагать ближе 0,5 м 
от топящейся печи. Нельзя 
подсушивать дрова на печи, 
вешать над ней для просуш-
ки белье. Вечером прекра-
щать топить печи необхо-
димо за 2 часа до сна. При 
эксплуатации печного ото-
пления запрещается при-
менять для розжига печей 
бензин, керосин, дизельное 
топливо и другие легковос-
пламеняющиеся и горючие 
жидкости. 

Эксплуатируя электро-
приборы, не используйте 
электропровода и кабели с 
поврежденной изоляцией. 
Не пользуйтесь поврежден-
ными розетками. Не при-
меняйте нестандартные 
(самодельные) электронагре-
вательные приборы.

Уважаемые красноярцы, 
при пожаре звоните по тел. 
3-13-01, с сотового - 112.

Соблюдайте требования 
пожарной безопасности, бе-
регите жилище от пожара.

Администрация Краснояр-
ского сельского поселения.

Управление Пенсионного фонда в Кривошеинском рай-
оне приглашает индивидуальных предпринимателей  11 
ноября 2015 года в 11.00 часов на «Ярмарку услуг ПФР», 
которая состоится в помещении Управления по адресу: 
с. Кривошеино, ул. Октябрьская, 35, каб. 4. 

В программе: регистрация 
в «Личном кабинете платель-
щика»; об уплате страховых 
взносов через банкомат; под-
писание соглашений об обме-
не электронными докумен-
тами в системе электронного 
документооборота (по ТКС); 

получение квитанций на 
оплату страховых взносов за 
2015 год; о выборе тарифа на 
накопительную часть трудо-
вой пенсии; индивидуальное 
консультирование по вопро-
сам обязательного пенсион-
ного страхования.

За поисковую работу
Благодарственные письма 

областного совета получат  
за участие в работе поисково-
го отряда  «Рубеж», руководи-
тель  Н. В. Шаповалов и член 
этого же   отряда девятикласс-

ник Кривошеинской средней 
школы  Матвей Бородин. Они  
занимаются  поиском остан-
ков солдат, погибших в годы 
войны, и находятся  в составе 
областного  сводного отряда. 

Заседание комиссии

Состоялось  очередное засе-
дание комиссии по делам 

несовершеннолетних при рай-
администрации. На повест-
ку  было вынесено   несколько 
вопросов.  Как всегда,  один 
из них касался  совершенных 
подростками правонаруше-
ний. Пригласили на заседа-
ние  отдельных родителей, 
которые просто пренебрегли  
повестками.

 Штраф будет наложен на 
одну из мам за нерадивую 
дочку. Подружка же той дочки   
достигла возраста админи-
стративной ответственности. 
Документы на ее недостойное 
поведение будут отправлены 
в учебное заведение, студент-
кой которого девушка явля-

ется. Находясь на лечении в 
больнице, подруги  попросту 
сбежали  из отделения вместе 
с приехавшими их навестить 
молодыми людьми. А когда 
вернулись, медработники об-
ратили внимание на их весе-
лый разговор. Оказалось, что 
девушки хорошо выпили.  Об 
этом медики сообщили в по-
лицию, сделали освидетель-
ствование нарушителей.

На данном заседании так-
же  на троих  правонаруши-
телей утвердили  программы  
индивидуально - профилак-
тической работы, которые по-
зволят  несовершеннолетним 
исправиться и все это время 
заниматься полезным делом.

Лариса  Жукова.

И в «Улыбке» стало всем светлей
Каждому  приятно получать по-

дарки, особенно если они дол-
гожданные. Очень хочется, чтобы 
наш детский сад «Улыбка» выгля-
дел красиво и ухоженно, чтобы в 
нем было тепло и светло. И сно-
ва нам на выручку пришел  депу-
тат Законодательной Думы П.А. 
Яврумян. Он выделил денежные 
средства на замену оставшихся 
окон. В прошлом году в детском 
саду «Улыбка» уже были установ-

лены 10 больших светлых пласти-
ковых окон при финансовой по-
мощи Паруйара Амаяковича.  

От воспитанников, их роди-
телей, всего коллектива детского 
сада «Улыбка» выражаем искрен-
нюю признательность, слова  бла-
годарности Паруйру Амаяковичу 
за заботу и участие, за оказанную 
помощь и доставленную  радость.

Е. Волкова, 
заведующая МБДОУ «Улыбка».

Из редакционной почты
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